

United Pretende Nuevo Atraco

Quiere imponer este absurdo: Venderle a Costa Rica en ochocientos mil colones un terreno que es legítima propiedad de Costa Rica

Después de un largo, como profundo estudio de los técnicos en la materia, el INVU decidió construir una población civil en la región de Golfito. Indudablemente que se trata de una obra de beneficio colectivo, que aplaudimos. Pero surgieron dificultades: la United Fruit Co. se opone a tal construcción, cobrando una suma excesiva por los terrenos en que deben levantarse las casas. No es de extrañar que la Compañía oponga dificultades ni es por casualidad que las oponga. La Compañía es una empresa imperialista y explotadora y como tal actúa. Es enemiga irreconciliable de los trabajadores y por eso no le importan las condiciones sanitarias de las casas que habitan.

Que sirva este caso para corroborar nuestra sostenida campaña contra los monopolios que vienen a usufructuar las riquezas de nuestra naturaleza y la fuerza de trabajo de nuestra clase obrera, para dejarnos, en cambio, los hospitales llenos de tuberculosos, las tierras desgastadas e incultivables y todos los males que para nuestra democracia y nuestras libertades significan los políticos sobornados.

Por tierras que el Tribunal de Avaluos de la Dirección General de la Tributación Directa valoró en doscientos treinta mil colones, pretende la Frutera que le paguen la suma de ochocientos mil colones. Estos son los civilizadores, los benefactores, los que traen la "nueva sangre" a los países subdesarrollados! Una vez más se ha desenmascarado la Compañía en sus verdaderos propósitos de explotación. Además esta reiterada oposición para que se construyan las casas del INVU nos hace pensar que la United teme que los trabajadores de esa zona comiencen a comparar los barracones en que los tienen confinados con habitaciones higiénicas y decentes, comparación que a la larga podría traerle fuertes dolores de cabeza a los accionistas de Boston.

El caso tiene una gran resonancia sobre todo en este año en que celebramos el centenario de la hazaña de Juan Santamaría. Estos señores de la Uni-

ted son los herederos directos del filibustero Walker. El filibustero no quiso dominar con las armas y fracasó en su empeño; el inversionista quiere someternos por la fuerza de sus dólares. Esta es la batalla: o los imperia-

listas o el pueblo de Costa Rica; no hay otra alternativa. Mientras en nuestro país manden o pretendan mandar los monopolios yanquis no habrá libertad ni bienestar para las clases trabajadoras.

Rotundo éxito obtuvo la Conferencia...

nes de trabajo.

Mujeres de la Zona Bananera, denunciaron las grandes dificultades que encuentran: la carestía de la vida, el problema de la vivienda, los riesgos que corre su salud y la de sus hijos.

Delegadas que trabajan en panaderías, sastrerías, hoteles, fábricas, fincas etc., denunciaron valientemente la explotación de que son víctimas por sólo el hecho de ser mujeres. Los ejemplos y casos que denunciaron recaman la acción del Ministerio de Trabajo, pues se están violando todos los días los principios del Código de Trabajo.

En panaderías hay muchachas que trabajan 48 horas semanales y ganan ₡ 18. En cafeta es., como jornaleras trabajan 36 horas semanales y ganan ₡ 15. En el Dormitorio Soldatti trabajan como cocineras catorce horas diarias y ganan ₡ 100 al mes. En sastrerías hacen sacos: a las mujeres les pagan ₡ 55; a los hombres, ₡ 120. Como jefes de cocinas, en hoteles, ganan ₡ 120 mensuales.

El trabajo nocturno no se paga como lo ordena el Código. Las horas extra de trabajo no se pagan.

Una pobre purera tiene que hacer mil puros al día para ganarse ₡ 4.00 ¿Qué puede hacer esta mujer con cuatro colones?

Este fué el contenido de los discursos de las delegadas. Nos impresionaron profundamente porque significan la denuncia clara y valiente de las trabajadoras, dispuestas a reclamar mejores salarios, mejores condiciones de vida, respeto y cumplimiento al Código de Trabajo.

La celebración de esta primera Conferencia Nacional de Mujeres Trabajadoras, abre nuevas perspectivas al movimiento sindical costarricense el que, de ahora en adelante contará con el aporte de las mujeres trabajadoras que quieren tener participación en la dirección sindical.

La más importante resolución de la Conferencia, fué precisamente sobre la necesidad del ingreso de las mujeres a los sindicatos. En tal sentido se aprobó un hermoso llamamiento para todas las trabajadoras, instándolas a incorporarse al movimiento sindical. En próximo número de este semanario publicaremos ese llamamiento.

Para llevar a la práctica las importantes resoluciones de la Conferencia se nombró la siguiente Comisión Sindical Femenina, integrada por mujeres obreras, decididas, inteligentes y dispuestas a luchar por la defensa de las mujeres trabajadoras: Sra. doña Ester Umaña, antigua obrera textil; doña Marta Granados, antigua obrera textil; Ivette Zárate, purera; Socorro Salas, trabajadora de panadería; Betty Castillo empleada de comercio; R. Cabezas, sastre; Mireya González, trabajadora de la harina; Aidee Zamora trabajadora de la Zona Bananera; Gladis Sáenz, María Esquivel, trabajadora de restaurantes.

VI Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes

Durante los días del 28 de Julio al 11 de Agosto de 1957, se celebrará en Moscú el VI Festival Internacional de la Juventud y los Estudiantes por la Paz, la Amistad y la Fraternidad Internacional.

Los jóvenes obreros, campesinos y estudiantes de todos los países del mundo se preparan con todo entusiasmo para participar en este Festival que, como los anteriores, reunirá a millones de muchachos de todas las naciones, razas, credos religiosos e ideas políticas, en grandes actos deportivos, culturales y artísticos.